

Fecha: 28-11-2024  
 Medio: El Rancagüino  
 Supl.: El Rancagüino  
 Tipo: Noticia general

Título: **Más de 380 brigadistas de CONAF combatirán incendios forestales durante esta temporada**

Pág. : 4  
 Cm2: 867,3  
 VPE: \$ 1.373.005

Tiraje: 5.000  
 Lectoría: 15.000  
 Favorabilidad:  No Definida

Bomberos de la región se sigue capacitando para enfrentar la temporada de incendios forestales.



**En la región**

# Más de 380 brigadistas de CONAF combatirán incendios forestales durante esta temporada

**FERNANDO ÁVILA F.** o que queda de este año 2024 y los primeros meses del 2025, se avizora como una compleja temporada de incendios forestales en la región. Es por ello que los equipos de emergencia desde hace algunos meses se encuentran trabajando para enfrentar de manera óptima la situación. No en vano ya hemos tenido situaciones complejas, entre ellas un gran incendio de pastizal y matorral que estuvo a pasos de afectar una fábrica de fuegos artificiales, sector San Pedro de Malloa, situación que movilizó a equipos de Conaf, Bomberos y, municipio local. El Presidente Regional de Bomberos, Juan Luis Fabia, aseguró que ha destacado las respuestas de las diferentes instituciones, ya que en el caso de ellos, están organizados mediante un protocolo de despacho a emergencias a través de fuerzas de tarea, lo que se traduce en que si aparece un incendio forestal en algún punto

de la región, no sólo responde el Cuerpo de Bomberos local, llegando también la fuerza de tarea con carros bombas forestales y cisterna, con el fin de extinguir con mayor rapidez el incendio. Agregó que como región existe una gran coordinación a través de Senapred, que ha permitido que las instituciones se conozcan no sólo por la marca institucional, ya que la idea es conocer quienes las lideran para, a través de una llamada telefónica, activar protocolos y poder movilizar rápidamente recursos a cualquier punto de la región.

Estos protocolos de respuesta rápida se han visto perfeccionado en bomberos, ya que Fabia recordó que la temporada pasada hubo afectación de más de 10 mil hectáreas, lo que produjo un desgaste de material y personal, así como recordó que hubo afectación de 85 viviendas, pero sin ninguna víctima que lamentar. El no haber tenido víctimas es algo que destaca la autoridad bombe-



Desde Conaf han realizado un trabajo de concientización y prevención de incendios forestales.

ril, principalmente por el trabajo coordinado con Senapred, y los organismos técnicos. De este modo bomberos ha ido aumentando la cantidad de material que coloca a disposición en la región, con la entrega reciente de 15 carros cisterna, lo que permite que bomberos hoy en día cuente con 374 vehículos para responder a incendios. En este sentido Fabia añade que las inversiones en la

*continúa ►►*

Fecha: 28-11-2024  
 Medio: El Rancagüino  
 Supl.: El Rancagüino  
 Tipo: Noticia general

Título: **Más de 380 brigadistas de CONAF combatirán incendios forestales durante esta temporada**

Pág.: 5  
 Cm2: 841,1  
 VPE: \$ 1.331.406

Tiraje: 5.000  
 Lectoría: 15.000  
 Favorabilidad:  No Definida

Más de 380 brigadistas de Conaf combatirán las emergencias forestales de esta temporada.



Se ha indicado que bomberos de la región posee el material suficiente para enfrentar la temporada de incendios.

región están focalizadas al control de incendios forestales con 30 carros forestales nuevos y, en el mes de diciembre, se recibirán seis nuevos carros cisterna, inversión del Gobierno Regional que apunta a controlar emergencias.

Para Juan Luis Fabia, la temporada de incendios se espera que aumente a contar de la segunda quincena de diciembre, con condiciones todos los días favorables para la ocurrencia de incendios y fácil propagación. Hizo un llamado a la prevención, para que las personas desde las 11 de la mañana hasta las 17 horas no hagan trabajos ni fuego en zonas cercanas a pastizales, ya que una pavesa puede provocar graves consecuencias.

También hizo un llamado a que la comunidad se acerque hasta las diferentes Compañías para ser parte de la campaña, "Prende con Agua", la que entrega hidratación para los voluntarios, con donación de agua, bebidas energéticas, barras de cereal, lo que permite que los voluntarios puedan trabajar de forma óptima en lo desgastante que son este tipo de emergencias.

#### **MÁS DE CINCUENTA INCENDIOS FORESTALES**

Por su parte, el director regional de Conaf, Óscar Galdames Flores, dio a conocer que a la fecha ya van alrededor de 50 incendios forestales en la región, destacando que el inicio de la temporada comenzó en el mes de septiembre, pero que lo más complejo se avizora desde la segunda quincena de diciembre, ya que aún existe material combustible (vegetación) verde. Destacó que desde la temporada pasada, el presupuesto para Conaf se aumentó en un 47 por ciento para incendios forestales, manteniéndose los recursos para brigadistas y recursos aéreos.

Esto se traduce en 22 brigadas diurnas, 3 brigadas nocturnas, 5 helicópteros, 2 aviones y, la posibilidad que se agregue un avión de observación, lo que permitirá ver con claridad el avance de un posible incendio. Además se contará con 5 maquinarias pesadas para crear cortafuegos, 11 camiones aljibes y, 380 brigadistas a nivel regional.

Para el director, en distintas comunas de la región existen parcelaciones, por lo que la consigna es atacar de forma rápida el incendio que se detecta para evitar que este avance. A su vez, hizo un llamado a la prevención, ya que siempre existen factores humanos que provocan un incendio. No en vano aduce que el 99,7 por ciento de los incendios son causados por efecto de personas, reiterando el llamado a no usar herramientas que puedan ocasionar chispas, teniendo como objetivo evitar desgracias que lamentar.

Destacó la coordinación que existe a nivel regional con Senapred, Bomberos, Delegación Presidencial, policías e incluso el mundo privado, ya que cree que evitar y controlar incendios forestales es tarea de todos, siguiendo con capacitaciones constantes donde muchas veces se evidencian problemas en parcelaciones, con portones cerrados, terrenos sin habitantes con mucho pastizal,

capacitaciones en terreno que permite saber qué hacer en caso que una emergencia ocurra en estos lugares.

Por su parte el director regional de Senapred, Marcelo Montesinos, sostuvo que desde el mes de junio que se han venido realizando diferentes mesas técnicas para enfrentar la temporada de incendios, siendo una de las principales diferencias con la temporada anterior, que este

año se incorporó a organismos privados, como por ejemplo, a la Corporación de la Madera, la que trabaja fuertemente en las regiones del Bío Bío, Ñuble y Maule y, tras conversaciones desde julio del año 2024, pasaron a ser parte del sistema, estando presente en las actividades, capacitaciones y preparación de la temporada de incendios.

El objetivo es tener actividades preventivas con la comunidad y coordinar las capacidades institucionales y recursos para enfrentar los incendios forestales, teniendo en cuenta que la situación se aviza complicada para la región de O'Higgins. Agregó que el Ejército también participa con brigadas y aeronaves con capacidades de mil litros cada una, sumado al arriendo de aeronaves de Senapred que colaboran en el combate.

El director destacó la excelente coordinación de las diferentes instituciones, lo que no se aprecia en otras regiones del país, trabajo que junto a Conaf ha permitido identificar algunas zonas de riesgo, donde se ha hecho un trabajo de acercamiento junto

#### **CAPACITACIÓN EN TERRENO**

Hace unos días, una fuerza de tarea forestal de 120 bomberos (as) de las provincias de Cachapoal Sur y Cardenal Caro, con 25

*continúa ►►*



CONAF también posee sus equipos dispuestos ante las emergencias que se aproximan.

Fecha: 28-11-2024  
 Medio: El Rancagüino  
 Supl.: El Rancagüino  
 Tipo: Noticia general

Título: **Más de 380 brigadistas de CONAF combatirán incendios forestales durante esta temporada**

Pág. : 6  
 Cm2: 864,3  
 VPE: \$ 1.368.174

Tiraje: 5.000  
 Lectoría: 15.000  
 Favorabilidad:  No Definida

Los equipos de emergencia estiman que desde la segunda quincena del mes de diciembre comience con mayor fuerza la temporada de siniestros, sin embargo, todos coinciden estar preparados para enfrentar lo que se viene. Durante el período 2023-24, en la Región de O'Higgins se registraron 332 incendios forestales que quemaron 13.562,76 hectáreas de vegetación.

En Litueche bomberos de la región realizaron un simulacro masivo de una emergencia forestal.



máquinas, encabezaron el trabajo conjunto con la comandancia regional, el punto focal y, los comandantes jefes de área, más los comandantes de las delegaciones. Todos participaron de un ejercicio de movilización y despliegue operativo en conjunto con 15 Cuerpos de Bomberos de las provincias de Cachapoal Sur y Cardenal Caro en la comuna de Litueche. En esta jornada se desplegaron las unidades en trabajo de coordinación y levantamiento de información en PC y, trabajo operacional en parcelaciones, donde se combinaron trabajos con herramientas y maniobras con carros bombas. El objetivo principal del ejercicio fue detener el avance de un incendio simulado, con avance rápido y de combustible liviano, el cual se dirigía a un sector al-

tamente poblado.

#### CALENDARIO DE QUEMAS

Ante un invierno lluvioso que aumentó la vegetación combustible y las altas temperaturas que se esperan en esta temporada estival, la Corporación Nacional Forestal, Conaf, hace un llamado a extremar las medidas de preventión ante los incendios forestales y a cumplir con las indicaciones sobre el uso del fuego como técnica para el manejo de residuos vegetales. Por este motivo, el director regional de Conaf O'Higgins, Óscar Galdames Flores, informó que están prohibidas las quemas controladas de desechos agrícolas y forestales en toda la Provincia de Cardenal Caro, hasta el 30 de abril de próximo año.

"Durante el período 2023-24 en la Región de O'Higgins se registraron 332 incendios forestales que quemaron 13.562,76 hectáreas de vegetación. La provincia de Cardenal Caro aumentó su ocurrencia en 15% respecto al período anterior, realidad preocupante para esta provincia", explicó Óscar Galdames.

En el caso de la Provincia de Colchagua, la medida de prohibición comenzó este mes y se extiende hasta abril en las comunas de Putmanque y Lolol, mientras que en San Fernando, Chimbarongo, Placilla, Palmilla, Peralillo, Nancagua y Santa Cruz, las quemas estarán



Durante el período 2023-24 en la Región de O'Higgins se registraron 332 incendios forestales.

prohibidas entre diciembre de este año y febrero de 2025. En este sentido, el director regional recordó que "quienes queman residuos vegetales en estas comunas, arriesgan penas de presidio de grado mínimo a máximo". Asimismo, reiteró el llamado a la comunidad a "denunciar a quienes no cumplen con estas medidas, a Carabineros o a la Policía de Investigaciones (PDI) porque están cometiendo un delito".

#### FACTOR HUMANO COMO CAUSA DE INCENDIOS

Óscar Galdames enfatizó en el hecho que, en Chile, "el 99,7 % de los incendios forestales son causados por el ser humano, ya

sean de forma accidental, negligentes o intencionales. Esto nos indica que debemos sensibilizar a la población en la aplicación de medidas preventivas que tiendan a un cambio cultural que incorpore acciones de mitigación".

En el caso de las quemas controladas, "estas deben realizarse cumpliendo las prescripciones técnicas indicadas por Conaf para asegurar el uso adecuado del fuego. Entre las medidas a considerar están la construcción de cortafuegos, tener disponible agua, contar con el número apropiado de personas, realizarlas en las fechas y horarios que indique el respectivo aviso de quemas que se obtiene en las oficinas receptoras que la Corporación tiene habilitadas en esta región".



Aún queda material combustible verde por lo que se estima que la segunda quincena del mes de diciembre comienza la temporada de mayor complejidad de incendios.